



Sommeliers INTERNATIONAL

WWW.SOMMELIERS-INTERNATIONAL.COM  

CHÂTEAU MONTLABERT

L'émotion du temps et de la terre



WINE TOUR

**RAIMONDS
TOMSONS**

EN BORDELAIS
ET EN PROVENCE



ENTRETIENS

Rencontres avec

**NELSON
CHOW**



Inside
Montlabert





CHÂTEAU DUPLESSIS

une belle promesse

Niché dans la discrète appellation de Moulis-en-Médoc, ce domaine d'un peu plus de 20 hectares est abrité dans un ancien pavillon de chasse, dont la légende raconte qu'il aurait appartenu à Armand du Plessis, neveu du célèbre cardinal de Richelieu – avec un second vin qui rend aujourd'hui hommage à ce vénérable aïeul. Mais c'est au XIX^{ème} siècle que le destin du Château Duplessis prend une tout autre envergure, grâce à d'importants travaux qui le propulse dans l'ère de la modernité, et qui lui vaudront un classement en Cru Bourgeois dès 1932. Il passera plus tard dans le giron de la famille Lurton, avant d'être racheté en 2015 par la famille Ferrier Philippe, qui le hissera au sommet de son potentiel :

rénovation intégrale du bâtiment, des chais et du cuvier, appliquant strictement une viticulture raisonnée sur ses vignes à dominante de merlot et de cabernet sauvignon, avec un sens du détail que l'on ressent lors de la dégustation. Un retour aux sources pour ce fils de viticulteur, qui raconte être tombé en amour avec le domaine alors dirigé par Marie-Laure Lurton, avec une histoire qui s'écrit désormais en famille, aux côtés de son épouse Brigitte et leurs enfants, et l'ouverture d'une partie du château pour l'accueil d'événements, dans un cadre absolument idyllique.

Grâce à des sols argilo-calcaires et limoneux soumis à l'humidité subtile d'un climat océanique, les vins du Château Duplessis séduisent inmanquablement par leur équilibre entre profondeur et fraîcheur, un atout de taille en période de dérèglement climatique. En bouteilles, des vins boisés et fruités, ronds et puissants, une recherche de rendements maîtrisés afin de pouvoir assurer un travail de qualité, sur une exploitation à taille humaine. Le jour de notre visite fut l'occasion de déguster tous les millésimes depuis le rachat de 2015, pour se terminer sur un 2023 en cours d'élevage, au profil généreux et tendre, déjà gorgé de promesses.

Château Duplessis: A beautiful promise || Nestled in the discreet appellation of Moulis-en-Médoc, this estate spans a little over 20 hectares and is housed in a former hunting lodge, rumored to have belonged to Armand du Plessis, nephew of the famous Cardinal de Richelieu – with a second wine today paying homage to this venerable ancestor. However, it was in the 19th century that the destiny of Château Duplessis took a whole new dimension, thanks to significant renovations that propelled it into modernity and earned it a Cru Bourgeois classification as early as 1932. It later came under the ownership of the Lurton family before being acquired in 2015 by the Ferrier Philippe family, who elevated it to the height of its potential: a complete renovation of the building, cellars, and vat room, strictly applying reasoned viticulture to its vineyards dominated by Merlot and Cabernet Sauvignon, with a keen attention to detail felt during tasting. A return to roots for this son of a winemaker, who fell in love with the estate while under the direction of Marie-Laure Lurton, with a story now being written as a family affair, alongside his wife Brigitte and their children, and the opening of part of the castle to host events, in an absolutely idyllic setting.

Thanks to clay-limestone and loamy soils subject to the subtle humidity of an oceanic climate, Château Duplessis wines inevitably seduce with their balance between depth and freshness, a significant asset in a period of climate change. Bottled, these wines are woody



and fruity, round and powerful, a pursuit of controlled yields to ensure quality work on a human-scale operation. The day of our visit was an opportunity to taste all the vintages since the 2015 acquisition, culminating in a 2023 still in the aging process, with a generous and tender profile already brimming with promises.

Alicia Dorey

EN SAVOIR → WWW.CHATEAU-DUPLESSIS.COM

Le carnet de route de Raimonds Tomsons

Raimonds Tomsons's reviews

CHÂTEAU SAINT-PIERRE

Saint-Julien 2021

Robe : noyau rubis foncé moyennement intense avec un liseré violet clair. **Nez** : belle pureté de fruit, avec des notes de cassis frais, de cerise rouge sucrée, une note florale de violette. On retrouve une fraîcheur herbacée de feuille de cassis et de menthe, un très léger parfum de cèdre et une note de chêne doux, une grande fraîcheur et vivacité. **Bouche** : très bonne attaque, avec un corps moyennement intense, complété par des tanins frais et calcaires et une acidité rafraîchissante. Le milieu de bouche est plein de fraîcheur et de cerise rouge et noire croquante mais sans sucrosité. Belle amertume de chocolat, notes de cèdre légères, bonne persistance. **Commentaire** : un millésime de fraîcheur et de plaisir à boire, un vin avec de l'élégance et de l'équilibre et une fraîcheur remarquable, avec une structure fine.

Color: moderate dark ruby core with a light purple rim. **Nose**: fine purity of fruit, with fresh cassis, sweet red cherry, floral note of violet. There is an herbal freshness of cassis leaf and mint, very fine scent of cedar and mild oak note, great freshness and vibrancy. **Palate**: very good bite, with a moderate body, complemented by fresh chalky tannins and refreshing acidity. The midpalate is full of freshness and crunchy red and dark cherry but without sweetness. Fine bitterness of chocolate, mild oak notes of cedar, good persistence. **Comment**: a vintage of freshness and drinking pleasure, a wine with elegance and balance and remarkable freshness, with a lean structure.



CHÂTEAU SAINT-PIERRE

Saint-Julien 2016

Robe : un noyau sombre et intense, d'encre, avec un liseré orange clair et fin. **Nez** : raffiné, avec une fraîcheur et une pureté de cerise noire, prune et cassis, des arômes de violettes fraîches. Une évolution remarquable avec des notes de cuir, de cèdre, complétées par un très léger chêne, une note mentholée savoureuse. Le nez est complexe et très raffiné. **Bouche** : une grande densité et concentration, avec une structure légèrement au-dessus de la moyenne, complétée par des tanins très fins et une grande fraîcheur et acidité. Le milieu de bouche est très complexe et concentré, avec des notes de cerises noires et de prunes mûres, une très fine évolution sur le cuir, fumé et champignon. De fines notes de chêne torréfié et une texture savoureuse. Finale très longue et complexe. **Commentaire** : excellent reflet d'un grand millésime, avec une grande concentration, des tanins et une acidité remarquables. Un vin à garder et à oublier ou à accompagner de plats de gibier riches et complexes.

Color: intense dark inky core with a light and thin orange rim. **Nose**: refined nose, with freshness and purity of dark cherry, plum and cassis, scents of fresh violets. Remarkable evolution with leather, cedar, complemented by very fine oak, a savory minty scent. The nose is complex and very refined. **Palate**: great density and concentration, with a structure slightly above medium, complemented by very fine grained tannins and great freshness and acidity. The midpalate is very complex and concentrated, with ripe dark cherry and plum, very fine evolution notes of leather, smoke and mushroom. Fine roasted oak notes and a savory texture. Very long and complex finish. **Comment**: excellent reflection of great vintage, with a great concentration, tannins and acidity. A wine to keep and forget or to complement rich and complex game dishes.

CHÂTEAU DUCRU-BEAUCAILLOU

Saint-Julien 1996

Robe : claire et lumineuse, un noyau rubis moyennement intense, avec un liseré orange pâle montrant une belle évolution. **Nez** : très complexe, avec une jolie maturité aromatique, feuille de tabac humide, bois de santal et livres en cuir, combinés à un balsamique de cerises rouges séchées et des canneberges. L'aération révèle des arômes savoureux d'herbes médicinales et séchées, de foin et d'écorce d'orange séchée. **Bouche** : attaque très polie et élégante, avec des tanins très fins et soyeux et une acidité fraîche, sous une structure modérée. Le milieu de bouche a une texture savoureuse, avec des cerises rouges mûres et sucrées et des prunes, combinées avec des saveurs de sous-bois, de cèdre et de gibier, des herbes séchées comme le laurier et la menthe. Finale très longue. **Commentaire** : un vin avec un excellent équilibre et une grande finesse qui compléterait parfaitement un risotto aux champignons sauvages avec de la truffe noire.

Color: clear and bright, a moderate ruby core, with a pale orange rim showing a fine evolution. **Nose**: very complex, with a fine maturity aromatics of wet tobacco leaf, sandalwood and leathered books combined with dried balsamic red cherry and cranberry. Aeration reveals savory scents of medicinal and dried herbs, hay and dried orange peel. **Palate**: very polished and elegant attack, with very fine and silky tannins and fresh acidity underneath within a moderate body. The midpalate has a savory like texture with ripe and sweet red cherry and plum, combined with flavors of woodland, cedar and game, dried herbs like bay leaf and mint. Very long-lasting finish. **Comment**: a wine with an excellent balance and refinement which perfectly would complement a wild mushroom risotto with black truffle.

CHÂTEAU DUCRU-BEAUCAILLOU

Saint-Julien 1970

Robe : claire et lumineuse, un noyau rubis foncé moyennement intense, avec un liseré orange grenat. **Nez** : très raffiné, avec des arômes subtils dominés par des notes boisées comme les champignons séchés, le cèdre torréfié, l'écorce de cannelle, en combinaison avec de la cerise noire séchée, de la prune et du chutney de cassis. Des nuances d'herbes aromatiques séchées comme la menthe et la sauge, un parfum de fruits rouges balsamiques vieillis. **Bouche** : une attaque expressive sans être lourde, avec des tanins denses mais texturés et une acidité rafraîchissante très équilibrée. Le milieu de bouche montre une profondeur de saveurs avec de la prune noire séchée, de la cerise et de la mûre, combinées avec beaucoup d'épices sèches comme l'écorce de cannelle, l'anis étoilé, des notes de cèdre, de café torréfié et de cacao. Une longueur douce et épicée. **Commentaire** : une expression exceptionnelle de 1970 qui, seul, est un vin de méditation parfait et, en raison de son caractère généreux, sombre et épicé, pourrait accompagner un excellent cigare cubain ou un plat délicat de gibier afin de laisser le vin briller.

Color: clear and bright, a moderate dark ruby core with a garnet orange rim. **Nose**: very refined nose, with subtle aromatics dominated by dark woodland notes like dried mushrooms, roasted cedar wood, cinnamon bark, in combination with dried dark cherry, plum and cassis chutney. Hints of savory dried herbs of mint and sage, scent of aged balsamic red fruits. **Palate**: expressive attack without being heavy, with dense yet chalky textured tannins and very balanced refreshing acidity. The midpalate shows depth of flavor with sweet dried dark plum, cherry and blackberry, combined with plenty of dark dry spices like cinnamon bark, star anise, notes of cedar wood, roasted coffee and cacao, sweet and spicy length. **Comment**: exceptional 1970 expression which on its own is a perfect meditation wine and due to its generous, dark and spicy character could complement a fine Cuban cigar or a delicate game dish in order to let the wine shine.



CHÂTEAU DUPLESSIS

Moulis en Médoc 2015

Robe : noyau rubis moyennement intense, avec un liseré grenat clair. **Nez** : légèrement discret et classique, avec du cassis sucré et des prunes noires juteuses, des arômes d'herbes aromatiques et de cuir, un beau chêne avec des épices sèches. Belle pureté et évolution. **Bouche** : grande densité avec des tanins fins et calcaires et une belle fraîcheur. Le milieu de bouche montre une profondeur de fruits mûrs et sucrés mais bien équilibrés avec la fraîcheur et la texture saline. Très beau chêne, équilibré avec une bonne longueur. **Commentaire** : belle expression du millésime 2015, avec une belle pureté de fruit associée à un caractère salin. Excellent à boire maintenant ou à garder encore 10 ans voire plus.

Color: moderate ruby core with light garnet rim. **Nose**: slightly discrete and classic, with sweet cassis and dark juicy plum, savory scents of herbs and leather, fine oak with dry spices. Fine purity and evolution. **Palate**: great density with fine chalky tannins and beautiful freshness. The midpalate shows depth of ripe and sweet fruit but well balanced with the freshness and savory texture. Very fine oak, balanced with good length. **Comment**: great expression of the 2015 vintage with fine purity of fruit in combination with a savory character. Great to drink now or keep for another 10+ years.

CHÂTEAU DUPLESSIS

Moulis en Médoc 2022

Robe : couleur très sombre et opaque avec un liseré bleu violet. **Nez** : intense et éclatant, avec de la confiture de cassis et des baies bleues fraîchement écrasées. Belle fraîcheur des herbes comme la sauge et la menthe, joli côté épicé, sur le poivre noir, une grâce florale avec des violettes fraîches. Un chêne très bien équilibré au second nez. **Bouche** : excellent croquant, avec un corps presque plein souligné par une acidité très vive et fraîche. Des tanins serrés et denses, d'une texture fine ajoutant une fraîcheur supplémentaire. Le milieu de bouche est dense, avec une grande pureté, sur la confiture de cassis, de kirsch et de myrtille, un joli côté épicé et un chêne fin, aux notes légèrement grillées. Frais et long. **Commentaire** : un millésime d'une concentration et d'un volume remarquables mais montrant également une fraîcheur étonnante, des tanins polis et un bel équilibre. Définitivement un millésime à conserver.

Color: very dark and inky color with purple blue rim. **Nose**: intense and bright, with cassis jam and blue freshly crushed berries. Fine freshness of herbs like sage and mint, gentle spiciness of black pepper, floral grace with fresh violet. Very well-balanced oak on the background. **Palate**: excellent bite, with an almost full body underlined by very bright and fresh acidity. Tight and dense tannins of fine texture adding additional freshness. The midpalate demonstrates density, with great purity of cassis jam, kirsch and blueberry, gentle spiciness and fine oak of gently roasted notes. Fresh and long. **Comment**: a vintage of remarkable concentration and volume but showing also stunning freshness, polished tannins and balance. Definitely a vintage to keep.

